

::: Ohne gescheites Spielfeld geht nicht viel



Bei billigen Kickertischen kann man mit vielen Einschränkungen leben: Ein durchhängendes Spielfeld zum Beispiel gehört ganz klar nicht dazu. Wenn das Spielfeld erhebliche konstruktionstechnische Mängel aufweist, ist so der Spielspaß schnell ganz verleidet. Was unterscheidet die Spielfelder von Billigtischen von denen, die in Markentischen verbaut werden? Spielfelder in Markentischen sind gerade - sie hängen nicht durch. Sie weisen nicht nur eine Anhebung der Ecken, sondern auch eine schmale Anhebung im Bandenbereich auf, damit Bälle nicht direkt an der Bande liegen bleiben können. Beim Einbau schließlich halten sie den richtigen Abstand zwischen Spielfiguren und Spielfeldoberfläche ein. Spielfelder in billigen Kickertischen können mit diesen Qualitätsmerkmalen oft nicht mithalten. Mit einigen baulichen Veränderungen kann man aber auch auf solchen billigen Tischen den Verhältnissen auf Markentischen zumindest näher kommen.

::: Sollte das Spielfeld bei einem Umbau direkt getauscht werden?

Marken-Kickertische haben Spielfelder mit einer Kunstharzbeschichtung, während die Spielfelder billiger Kickertische oft einfach lackiert sind. Natürlich ergibt sich durch die andere Oberfläche eine andere Griffigkeit und Spielbarkeit. Nach meinem Gefühl wird die Bedeutung der Spielfeldoberfläche aber zum Teil dennoch stark überschätzt. Ob das Spielfeld etwas glatter oder etwas stumpfer ist, hat für das Spielgefühl im Grunde auch keine größere Bedeutung als die Frage, ob immer mit neuen oder mit sehr abgespielten Bällen gespielt wird. Deutlicher formuliert: Ein Original-Spielfeld eines Markentisches kann mit neuen uneingespielten Bällen durchaus rutschiger sein als das glattere Spielfeld eines billigen Tisches mit sehr gut eingespielten Bällen - bei diesen Voraussetzungen lohnt sich also kaum den Investitionsaufwand in ein hochwertiges Markenpielfeld. Ungeachtet der Frage, ob das Spielfeld überhaupt in den billigen Tisch passen würde, kostet ein einbaufertiges Markenpielfeld immerhin ab etwa 160 Euro und kann damit unter Umständen den Preis des ganzen Tisches erreichen! Preisgünstigere Spielfelder wiederum sind im Grunde kaum besser als die Spielfelder, die in billigen Tischen ohnehin verbaut sind. Es spricht also nichts dagegen, das mitgelieferte Spielfeld weiter zu verwenden und eher über einige Umbaumaßnahmen nachzudenken.